
1 

令和３年５月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和３年５月２６日（水） 

午後１時００分から午後２時００分まで 

 

２ 開催場所     役場庁舎 第１会議室 

 

３ 出席委員     本 明 陽 一 教育長 

石 川 一 美 委員（教育長職務代行） 

村 松 淳 司 委員 

髙 田   修 委員 

髙 橋 百合子 委員 

 

４ 欠席委員     なし 

 

５ 説明のため出席した者    教育部長      菊 池 信 行 

教育総務課長    大 谷 浩 貴 

生涯学習課長    鎌 田 輝 久 

スポーツ振興係長  古 澤 晃 一 

教育総務係長    加 藤 典 子 

教育総務係主任   渡 邊 理 紗 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和３年４月定例会会議録の承認 

特に意見なく承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

石川委員及び髙橋委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：菊池教育部長） 

一般事務事業報告及び事業計画について説明。 

特に意見なく承認。 
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１０ 専決処分報告 

 報告第１５号 利府町学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

 （説明者：大谷教育総務課長） 

利府町学校給食センター運営審議会規則第 3 条の規定により、8 名の

方々を委嘱したので報告します。任期は、令和 3 年 4 月 1 日から令和 5

年 3 月 31 日までとなります。 

 

（質疑） なし 

 

報告第１６号 利府町教育委員会の点検評価に関する有識者の委嘱につい

て 

（説明者：大谷教育総務課長） 

    地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条第 2 項の規定によ

り 3 名の方々を有識者として委嘱したので報告します。任期は、令和 3

年 4 月 1 日から令和 5 年 3 月 31 日までとなります。 

 

（質疑）なし 

 

１１ 議案 

 議案第８号 利府町青少年育成推進指導員の委嘱について 

 （説明者：鎌田生涯学習課長） 

    利府町青少年育成推進指導員設置に関する規則第 2 条の規定により委

嘱するものです。任期は、令和 3 年 7 月 1 日から令和 5 年 6 月 30 日ま

でとなります。 

 

（質疑）なし 

 

１２ 協議事項 

（１）利府町社会体育施設等指定管理者制度の導入について 

 （説明者：古澤スポーツ振興係長） 

はじめに、管理運営の現状と課題についてです。現状については、特

殊性や専門性のある業務を一括して民間に委託を行い、安心で安全な施

設管理に努めている状況です。課題としては、管理面では、老朽化が著

しく予算確保や技術面での即時対応が困難な状況です。運営面でも町民

のニーズに応えるための専門講師を探すのに大変苦労しています。指定

管理者制度の導入目的は、民間の能力・ノウハウを最大限に活用するこ

とで町民サービスの向上に努めること、また、経費削減等を図ることを
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目的とします。今後、委員の方々から意見をいただき、町の庁議に図り、

その後議会の議決を得る予定であります。 

 

（質疑） 

高田委員  

資料の 17 ページの、導入による課題の解消等についての文中「自社

などの所属する」の「自社」とはどこですか。 

 本明教育長 

    この部分は訂正をお願いします。 

 高田委員 

    プロポーザル方式で指定管理者を選定することなのでしょうが、指定

管理できる企業のあてはありますか。 

 鎌田生涯学習課長 

    現在、体育館等の開館業務を委託しているセントラル株式会社があり

ます。今委託している業者に可能であるか否かについて確認し、募集を

かければ最低でも今委託を受けている企業が引き受けていただけると

思っています。 

 石川委員 

    指定管理者制度の話は、以前にも話が出ました。前回の時に利府ス

ポーツクラブが法人格を取得し、請け負いましょうかという話でしたが、

指定管理者の話はなくなり法人格を取った意味がなくなった経緯があり

ました。今頃話が出てくるのは遅いのではないでしょうか。 

 鎌田生涯学習課長 

    断念した経緯につきましては、特に施設の老朽化がありました。説明

にもありました通り交換部品の手配も難しい状況であります。そのよう

に修理も難しい施設を民間やＮＰＯへお任せすることは難しいであろう

ということになり一旦話はなくなりました。今回、委託しているセント

ラルが仙台市などの老朽化しているプールなどを請け負っているという

実績もあり、セントラル自身が修理できるということですので、ならば

指定管理者制度をするべきではないかとの話になりました。 

石川委員 

   対象施設の中に沢乙北公園があるが、あれはどうなるのですか。沢乙

北公園は勝手に使うことができるようです。管理棟の部分も指定管理業

務内に含まれるのですか。トイレもありますが、その部分も含まれるの

ですか。 
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古澤スポーツ振興係長 

   沢乙北公園については、現在無人となっており、管理が行き届いてい

ないのは事実です。沢乙北公園については、先日、野球場及びテニス

コートに人工芝を張り替えました。指定管理者においては、しっかりと

維持管理していただけるような形で、人を張り付けるなどの手段にて運

営をお願いしたいと思います。 

石川委員 

   沢乙北公園の管理についても、仕様に盛り込んでいただきたいです。

忘れずにお願いいたします。 

古澤スポーツ振興係長 

   しっかりと仕様内容により示してまいります。 

本明教育長 

   それでは、「１」について、文言等の修正はありませんか。 

導入の目的内の「近隣市町村の社会体育施設等」と古澤スポーツ振興係

長が説明していたので「施設」を追加したほうがよろしいのではないで

しょうか。 

対象施設については、このような表示でよろしいですか。 

 石川委員 

    先ほども話しましたが、中央公園や沢乙北公園は野球場やテニスコー

トを含んだ名称のはずですが、中央公園や沢乙北公園内にトイレや管理

棟は含まれるのですか。 

 古澤スポーツ振興係長 

    中央公園や沢乙北公園の中には、管理棟やトイレも含まれます。多目

的運動場やテニスコートを敢えて分けておりました。 

 本明教育長 

    トイレや管理棟の表示は、記載したほうが良いですか。 

 石川委員 

    今後のためにも、記載したほうが良いと思います。 

    導入の目的内で、導入することにより「生涯スポーツ活動の普及・振

興」が促されとありますが、今までが否定されるような表現ではないで

しょうか。 

 村松委員 

    「生涯スポーツ社会の」後に「より」を追記してはどうでしょうか。 

 本明教育長 

    対象施設についてですが、開館日は必要ですか。また、経過年数は必

要だと思います。その点について検討願います。 

指定管理者の選定方法についてであります。ご意見ございますか。 
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 石川委員 

    選定方法ですが、業者を選定するとき必ず必要になる要件について具

体的に必要ではないでしょうか。 

 古澤スポーツ振興係長 

    文章内に明記したほうが良いですか。 

 石川委員 

    この文章は、何処まで公表されるのですか。 

 鎌田生涯学習課長  

    今後は、町としての意思決定を図るため、町の庁議に諮ります。その

後、議会に対しても提出するようになります。 

石川委員 

    そうなると、議員の中でもスポーツをしている方々はおります。選定

方法などこの程度でよいのか疑義が生じます。 

 鎌田生涯学習課長  

    町としての意思決定を諮る庁議には同じ資料を提出するつもりでした。

議会に提出するまでには、内容を詳しく加えなければならないと思って

おります。 

 村松委員 

    募集要綱ではないですよね。宮城県の募集要綱によると、宮城県内に

事務所または事業所を有する法人または団体であることと記載されてい

ます。指定しなくてよいですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    最終的には、村松委員のとおりになるかと思います。最終的には第１

回選定委員会にて決まるかと思いますが、現時点ではまだ決まっており

ません。 

 本明教育長  

    続きまして、指定管理料（見込額）に関する事項についてです。ご意

見ございますか。 

 村松委員 

    この金額はどこから算出したのですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    金額の設定については、町とセントラルとで今まで実施してきた事業

経費内容を協議し決定しました。 

本明教育長 

この経費の表示は、現在との比較がありません。 
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 古澤スポーツ振興係長 

この経費について、今の経費と違うのは、過去 5 年間の維持管理や人

件費の平均になっております。現在も維持管理についてはできるだけ掛

からないように務めております。今行っている管理運営費より若干下が

るはずです。 

本明教育長 

導入の目的に「町民サービスの向上と経費削減等を図る」とあります。

若干では、と思われます。 

 鎌田生涯学習課長 

    指定管理者制度の導入となると行政はどうしても金勘定をしがちであ

りますが、本来の導入の目的は、行政職員には、力や知識がない部分を

民間の専門の方々にお願いし、より良い住民サービスに繋げることが第

一の目的であります。安ければ安い方の業者とは考えておりませんので

承知願います。 

 石川委員 

    業者がいくらの指定管理料でできるか判断するので、指定管理料の額

はきちんと教えてあげなければならないと思います。 

  選定委員会の回数が、3 回では少ないのではないのでしょうか。5 回

は開催すべきではないでしょうか。  

 鎌田生涯学習課長 

    これまで利府町にて指定管理者を導入しているところは 5 つぐらいあ

ります。これまで培ったノウハウはありますので、表に出す作文につい

ては、事前に精査しましたら会議を 5 回から 6 回まで開催する必要はな

いと考えております。本当に大事なものはどのような仕事を任せるとう

いう仕様の部分になります。その仕様に対して企業がどのような内容の

企画をしてくるかであります。期間的には短いものではありますが、今

後も課及びスポーツ振興係で進めてまいりたいと考えております。 

 本明教育長 

    石川委員が心配されているのは、金額の設定と中身をどこまで求めて

いるのかであります。その部分について説明ができるようにしておかな

ければならないということです。 

 石川委員 

    本当に 3 回の選定委員会にて選定可能なのでしょうか。どのような方

々を委員に選ぶのかが大切です。通常の学識経験者だけでは不安です。 

 村松委員 

指定管理のことは、グランディの指定管理のときも携わりましたがか

なり細かく積算しています。グランディの選定の際も必ずヒアリングを
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しています。文書だけではなくヒアリングもしてください。 

 高田委員 

    指定管理者については、イベントの企画もするのですか。 

 

 鎌田生涯学習課長 

    すべての内容を固めるのではありません。民間の良さを引き出しても

らうような内容となります。 

 高田委員 

イベントの企画で得られる収益も込みでの見積もりになりますか。 

 村松委員 

    はい。それが自主事業といいます。指定管理者が空いている時間を利

用して自主事業を行うことです。自主事業がなければ受注する意味がな

くなります。 

 本明教育長 

村松委員や石川委員からのご意見のとおり、余裕をもったスケジュー

ルを検討してはどうかということです。事務局よろしいですか。 

 鎌田生涯学習課長 

今委員からご意見いただきました内容を考慮し、会議の予備日も含 

めたスケジュールと予算編成を考えてまいります。 

 高田委員 

一つだけ、スケジュールの中で「徴収」とありますが、すでにこのス

ケジュールからすると見積もりは徴収しているのではないでしょうか。 

古澤スポーツ振興係長 

時期につきましては、若干遅れ気味でありますので、徴収につきまし

ては、見積もりの徴収であります。 

 

１３ 報告事項 

（１）利府町文化交流センター「リフノス」開館セレモニーについて 

（説明員：鎌田生涯学習課長） 

開館記念式典の概要についてです。7 月 1 日 9 時 30 分から、場所は

利府町文化交流センターにて開催されます。内容は、大きく 3 部門に分

かれており、9 時 30 分から 10 時までは式典を多目的ホールにて開催し

ます。式典が終わりましたら会場を移動してもらい、テープカット及び

シンボルツリーの除幕式を行うこととなっております。テープカットは

文化交流センターをオープンの意味を込めて、シンボルツリー除幕式に

ついては、荒川静香さんが利府町青山にお住まいだった頃に植えられた

大きな木を、現在お住まいの方から寄贈を受け、リフノスの正面玄関前
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に植えられておりますことを紹介するため行います。 

式典が終わりましたら、開館記念トークショーを 11 時より開演予定

です。トークショーのキャストは、町長・荒川静香さん・絵本作家のあ

いはらひろゆきさんです。あいはらひろゆきさんに関しましては、今年

度中に荒川静香さんをテーマにした絵本を作成予定で、図書館の読み聞

かせドームの中に荒川さんの生い立ちを描いていただいた経緯もありま

す。そのような方々とのトークショーを 12 時まで行います。 

午後の部としまして、仙台フィルハーモニーカルテットによるコン

サートを 14 時 30 分と 18 時の 2 回開催予定としております。 

最後に、開館記念事業として、宮城県出身の千釜有美子ピアノコン

サートを予定しております。教育委員の皆様には、後日ご案内を送付い

たしますので、出席方よろしくお願いします。 

 

 （質疑） 

 村松委員 

    式典は正面玄関から入ったエントランスホールで行われるのですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    受付がエントランスホールです。場所は多目的ホールであります。 

 高田委員 

    何人ぐらい参集予定ですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    式典につきましては、140 人の予定であります。多目的ホールの収容

人数は 400 人でありますので、県の基準は守られております。トーク

ショーにつきましては、リフノスへの寄付をいただきました方々「リフ

ノス会員」を 100 名ご案内しております。総勢 200 人ぐらいを予定して

おります。 

 高田委員 

    受付の場所はどこですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    エントランスホールを予定しております。 

 高田委員 

    受付での 3 密を避ける対策をしてください。予防接種会場のように線

を引くなどの誘導をしてください。 

    9 時 30 分までに 100 人を誘導するのは密になる可能性があるので、

時間についても検討してください。 

 

 



9 

（２）町内小学校運動会・中学校体育祭について 

（説明員：大谷教育総務課長） 

小学校の運動会は、悪天候のため延期もありましたが無事全小学校が

終了しました。中学区については、今のところ予定通り開催されます。 

（質疑）なし 

 

（３）新型コロナウイルス感染症状況について 

 本明教育長 

    （３）新型コロナウイルス感染症状況については、個人情報が含まれ 

るので秘密会とする。 

 

（４）各小・中学校の状況について 

本明教育長 

    （４）各小中学校の状況については、個人情報が含まれるので引き続

き秘密会とする。 

 

１４ その他 

（１）  その他（キャリアシップ事業について） 

（説明者：大谷教育総務課長） 

今年度のキャリアシップ事業についてです。例年企業に受け入れをお

願いしておりますが、今年度もコロナ禍においてどのように実施してい

けばよいか試行錯誤している状況です。受け入れ側の企業の承諾は必要

ですが、できない場合の代替え案も検討している状況であります。助言、

ご意見をいただきたいと思っています。 

  

（質疑） 

 石川委員 

    コロナ禍だから止めましょう。どこか受け入れることができる企業が

あるならば、高田委員のご意見もうかがって、できるなら実施したほう

が良いと思います。 

 髙田委員 

    コロナ感染対策については、何処の企業もしていることですが、事務

局としてどのような企業に依頼するのか決めてから動いた方がよいかと

思います。 

 村松委員 

    やるのは良いことです。仙台市では実施しています。注意して行えば

よいと思います。 
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 髙橋委員 

    去年、実際娘は実施なしでとても残念がっています。各事業所も感染

対策をしているはずですので、日数を減らすとか何らかの対策をして、

子ども達も経験することは勉強にもなるのでぜひ実施していただきたい

です。 

 

 髙田委員 

各企業で感染対策マニュアルを作成しているはずですので、それを遵

守しますということであれば企業も受け入れていただけるかと思います。

ぜひ前向きに検討していただきたいです。 

     

（２）  令和３年６月定例会の開催について 

 本明教育長 

    次回開催予定日はリフノスオープン前日となりますので、令和 3 年 6

月 25 日金曜日午後 1 時からとしたいと思います。 

 

１５ 閉会 


